

Zeitschrift: Mitteilungen der Schweizerischen Entomologischen Gesellschaft =
Bulletin de la Société Entomologique Suisse = Journal of the Swiss
Entomological Society

Herausgeber: Schweizerische Entomologische Gesellschaft

Band: 15 (1930-1933)

Heft: 4

Vereinsnachrichten: XXVI^e assemblée générale du 21 janvier 1931 : rapport du comité
pour l'année 1930

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

mâles à cette époque sont beaucoup plus nombreux que les femelles (40 ♂ ; 2 ♀). S'agit-il d'une seconde génération ? *Satyrus semele-titonus*; *Chrysophanus phlaeas*, très abondant dans les vignes abandonnées, *Chrysophanus dorilis*, *Fidonia limbaria*, *Callimorpha hera* et sa var. *lutescens*, *Lycaena aegon*, *Emydia striata*, en petits exemplaires.

A l'Amélie, sur la plage : *Agrotis ripae*; sur les dunes : *Zygaena sarpedon*, dont la plante nourricière est l'*Eryngium*, et dont le cocon se trouve à la face inférieure des feuilles; *Zygaena trifolii-palustris*; *Chrysophanus phlaeas*, *gordius*, *Lycaena argus-armoricanus*, *aegon*. En abondance : *Acidalia circuitaria*, *Erastria argentula*, sur les dunes couvertes de Bruyères. Au crépuscule, sur les Sylènes : *Cucullia anthemidis*, *Grammodes algira*. Le soir à la lanterne : *Agrotis tritici*. Sur les Pins, une femelle de *Coscinia cibrum*.

XXVI^e Assemblée générale du 21 Janvier 1931.

RAPPORT DU COMITÉ POUR L'ANNÉE 1930

par M. Charles POLUZZI, président.

Messieurs et chers collègues,

Je suis infiniment heureux de vous dire au nom du Comité, que l'année qui vient de s'écouler a été heureuse sinon pleine d'espoirs. Ceci grâce à votre appui et à la collaboration désintéressée que vous avez tous apportée à votre Comité, surchargé qu'il était de labeur par la mise sur pied de l'*Exposition Nationale de Lépidoptérologie*.

Nous reviendrons sur cette manifestation tout à l'heure. Auparavant nous vous citerons les faits les plus remarquables pendant l'exercice écoulé.

Les séances mensuelles eurent lieu irrégulièrement ; nous nous sommes trouvés dans la nécessité de supprimer celles des mois d'avril et mai, préoccupés que nous étions de l'organisation de notre Exposition. La réunion de septembre

fut reportée au mois suivant à cause de l'accident de motocyclette survenu à votre président. Nous eûmes donc huit séances, assidûment fréquentées, ce qui est réjouissant, les animateurs de ces agréables réunions ayant été MM. les Drs Maurice ROCH, Georges AUDEOUD, Arnold PICTET et M. Marcel REHFOUS, auxquels nous nous faisons un plaisir d'exprimer notre reconnaissance.

Votre Comité s'est réuni maintes fois pour s'occuper de l'organisation de notre Exposition de Papillons. Ici, activité débordante. Vous savez tous autant que moi le travail fourni par chacune des Commissions et le Comité en entier est à féliciter pour la conscience qu'il mit dans l'organisation de cette manifestation. Les Commissions étaient composées ainsi :

Commission scientifique : Dr AUDEOUD, M. REHFOUS.

» d'aménagement : MM. GALLAY et WEBER.

Trésorerie : M. CHALIER.

Lépidoptérologie appliquée : M. POLUZZI.

Secrétariat : M. P. MARTIN.

M. A. PICTET fut nommé président de l'Exposition et assuma la charge de la presse.

Notre manifestation coïncidant avec le 25^{me} anniversaire de la fondation de notre Société, nous suggéra l'idée de lui donner un caractère national. Ceci nous avisa d'inviter les entomologistes d'autres cantons par deux circulaires envoyées à tous les membres de la Société Entomologique Suisse.

Les courses projetées et si goûtées des jeunes ne purent avoir lieu, le mauvais temps persistant ayant mis un insurmontable obstacle à la chasse aux Papillons.

Le fascicule 3 du volume VI du *Bulletin*, paru en juillet, est dû à la rédaction de M. PICTET, fonction qu'il assume depuis de nombreuses années avec tout le souci et la précision qui lui sont coutumiers. En outre du compte-rendu des séances, ce bulletin contient la description de cinq nouvelles espèces de microlépidoptères africains par le Dr AUDEOUD, et qui font partie de sa collection. M. RILEY, du British Museum de Londres, y décrit une nouvelle espèce

de lépidoptère africaine qu'il dédie au Dr AUDEOUD, (*Milothris audeoudi* sp. nov.) et appartenant maintenant au Musée d'Histoire Naturelle de Genève.

M. Arnold PICTET décrit ses observations faites au Parc National. Et pour terminer, une planche figurant les cinq micro-lépidoptères africains, agrandis, ainsi que les différents types de *Mylothris audeoudi*.

Les frais de ce fascicule ont été assumés en grande partie par le Dr AUDEOUD. M. REHFOUS a bien voulu contribuer en y joignant la somme de Fr. 100.— Nous n'oublierons pas de vous signaler que grâce à l'influence de M. Arnold PICTET, la Société Auxiliaire des Sciences et des Arts nous a alloué une seconde somme de Fr. 500.— pour le Bulletin. A ces généreux contribuants nous exprimons nos remerciements.

Nos finances continuent à s'améliorer. Notre zélé trésorier, M. CHALIER, vous dira tout à l'heure des chiffres précis qui font bien augurer de l'avenir. Nous remercions M. Paul MARTIN, pour la tâche ingrate de secrétaire qu'il a assumée avec beaucoup de dévouement.

Parlons maintenant de l'exposition. Elle eut lieu à la Salle Crosnier de l'Athénée, obligamment prêtée par la Classe des Beaux-Arts que dirigeait alors M. Albert RHEINWALD. Placée sous le patronage du Département de l'Instruction publique, elle obtint le succès que nous espérions. De savantes personnalités composaient le Comité d'honneur.

Rien ne fut négligé pour assurer la réussite de cette manifestation. Des articles parurent à diverses reprises dans plusieurs journaux de la Suisse ; des affiches symbolisant un vol de Papillons furent apposées pour attirer l'attention du public.

A l'inauguration, M. le Professeur GUYENOT, de l'Université de Genève, prononça une magnifique allocution traitant l'historique de notre Société ; la presse fut unanime à souligner la richesse et l'importance des collections réunies. Aussi nous ne nous étonnerons pas d'avoir eu à enregistrer près de trois mille entrées en comptant les écoles qui étaient

autorisées à venir s'instruire dans l'une des branches les plus attrayantes de l'entomologie.

Nous regrettons de ne pouvoir citer tous les noms des exposants, la liste en étant longue. Une grande partie de la faune mondiale y était représentée. En entrant, le visiteur était enthousiasmé du coup d'œil qui s'offrait à sa vue. Piloté par des membres de la Société, il s'extasiait d'abord devant les papillons utiles, producteurs de soie; sa curiosité se portait ensuite sur les papillons nuisibles, dont le développement se fait au détriment de la vigne, de certains arbres de nos vergers, etc.; puis son admiration continuait, de collection en collection, depuis les représentants de nos faunes locales jusqu'aux splendides éclats métalliques de certains exemplaires des régions tropicales.

Dans une petite salle attenante, on avait réuni différents matériaux montrant le papillon dans ses diverses applications. Des objets tels que poterie, émaux, albums chinois, bouquets, planches d'études, porcelaines, etc., montraient combien le papillon est un motif décoratif inspirant les artistes et les artisans.

Enfin, pour terminer, reconnaissons que le succès de l'Exposition n'est pas seulement dû aux richesses exposées. Il l'est encore dans la diffusion du nom de notre Société et dans l'émulation de beaucoup de jeunes gens, pour lesquels se manifesta ardemment le goût de collectionner, ce qui est certainement la cause des trois nouvelles inscriptions de membres que nous avons reçues : M. ROMAN, de Lyon, venu tout exprès pour visiter notre exposition et qui, enchanté, exprima de suite le désir de faire partie de notre Société; M. MEROZ, de Genève, frappé par tant d'attrait, fit peu après sa demande d'admission. Ce fut ensuite le tour du jeune Guy NEUBERT, également de Genève.

Aucun décès n'étant venu affliger notre Société l'effectif qui la compose se trouve donc en augmentation de trois membres. Mais nous avons à déplorer l'éloignement de notre collègue Jean ROMIEUX qui, même de très loin, nous prouve son attachement en s'enquérant de notre activité.

Et maintenant, chers amis, étant arrivé au terme de mon rapport, je forme le vœu que vous continuerez à apporter votre appui à la Société Lépidoptérologique de Genève afin qu'elle puisse prospérer, car une société ne doit sa prospérité qu'à l'activité constante de ceux qui la composent.

M. E. CHALIER présente le *Rapport financier*, indiquant un avoir au 31 décembre 1930 de Fr. 2003.35 ; le compte de réserve s'est accru de Fr. 78.25. Les frais de publication du fasc. 3 du vol. VI du *Bulletin* se sont élevés à Fr. 1384.— dont Fr. 485.— à la charge de la Société et le solde versé par les auteurs. (M. Marcel REHFOUS Fr. 100.— ; M. Georges AUDEOUD Fr. 529.— ; M. Arnold PICTET Fr. 270.—). Ce rapport est approuvé.

Le *Rapport des Vérificateurs des Comptes*, MM. MAZEL et MONGENET est lu et approuvé.

Election du Président pour 1931: M. Ch. POLUZZI est élu.

Election du Comité pour 1931: MM. E. CHALIER, H. GALLAY, P. et J. MARTIN, A. PICTET, M. REHFOUS.

Commission des Courses: MM. P. MARTIN, C. POLUZZI (chef), M. REHFOUS.

Commission du Bulletin: MM. E. CHALIER, A. PICTET, rédacteur, M. REHFOUS.

La parole est ensuite donnée aux rapporteurs des Commissions de l'Exposition de 1930 : MM. A. PICTET, rapport général ; M. REHFOUS, Commission scientifique ; H. GALLAY, Commission de placement ; E. CHALIER, Commission des finances ; Ch. POLUZZI, Commission de Lépidoptérologie appliquée.